

Recherches en lien avec l'enfance ou la parentalité - La Fondation Mustela lance son appel à projets annuel

Paris, le 14 février 2023 – Comme chaque année, la Fondation Mustela lance son appel à projets pour des travaux en lien avec l'enfance et la parentalité. Ce sont ainsi 33 000€ de Prix et Bourses qui seront répartis entre plusieurs domaines de recherches – Recherche pour l'enfance, Vulnérabilités, recherche action, et la recherche en maïeutique. Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 5 juin, et jusqu'au 20 juillet pour la Bourse de recherche en Maïeutique.

Ces appels à projet concernent tous les chercheurs et toutes les chercheuses travaillant sur des sujets en lien avec la parentalité et l'enfance, que ce soit en master, doctorat ou post-doc ou, pour le prix Recherche-action, en marge de leur activité. Sages-femmes, psychologues, pédiatres, pédopsychiatres, sociologues... toutes ces spécialités sont concernées.

8 Prix et Bourses pour la recherche sur la parentalité et l'enfance

La Fondation Mustela recherche des candidatures pour financer à hauteur de 33 000€ de dotation, répartie comme suit :

- **Bourses de Recherche pour l'enfance** - Créées en 1982, elles ont pour le but d'encourager les travaux sur le développement de l'enfant. Avec une enveloppe globale de 12 000 euros, la Fondation Mustela souhaite soutenir les thèses de doctorat et des recherches post-doctorales en **psychologie, sociologie, sciences humaines cliniques, psychiatrie... appliquées à la périnatalité, à la parentalité et à l'enfant.**
 - o Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 5 juin 2023
 - o A titre d'exemples, voici les projets soutenus en 2022 :
 - Laura Robert, pour sa thèse en psychologie clinique consacrée à « l'évolution des alliances autour du bébé lors d'un placement en urgence (EVALLIBB) », menée à l'université de Franche-Comté
 - Laudine Carbuccia, pour sa thèse en sociologie (Sciences Po Paris/ENS) consacrée aux « déterminants structurels et cognitifs des inégalités d'accès aux crèches en fonction du niveau socio-économique et de l'origine migratoire »
 - Jessica Letot, pour son projet de doctorat en psychologie intitulé : « Conjugalité et communication triadique durant la période périnatale » à l'université de Paris Cité.

- **Bourse de Recherche Vulnérabilités** – Créée en 2022, elle contribue au financement, à hauteur de 3 000 euros, de projets de recherche fondamentale ou appliquée afin de lutter contre toute forme de vulnérabilité précoce qui touche les mères ou les jeunes enfants. Elle soutient des projets qui ont pour objectif de mener une réflexion ou d'expérimenter un dispositif de prise en charge ou une intervention de terrain innovants en lien avec les vulnérabilités touchant l'enfant, telles que la précarité sociale et culturelle, l'isolement social, l'éloignement parental en cas d'hospitalisation ou de décision de justice, etc.
 - o Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 5 juin 2023.

- **Prix de Recherche Action** - Créé en 2007, il est destiné à aider un projet de terrain innovant relatif au développement du jeune enfant dans un environnement familial et institutionnel, avec une dotation de 8 000 euros. Cette démarche allie une action de terrain et un travail de recherche clinique et permet donc à des équipes professionnelles de valider des pratiques à un niveau scientifique. Cette année, la

thématique est celle des accueils de l'enfance : approches innovantes (maison de l'enfance, dispositifs périscolaires, pouponnières, autres)

- Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 5 juin 2023
 - A titre d'exemples, voici les projets soutenus en 2022 :
 - Annik Beaulieu, pour son postdoc intitulé « Accueil des bébés nés prématurément et/ou à risque de trouble du neurodéveloppement : influence d'une prise en charge précocissime sur la qualité des mouvements généraux et la trajectoire développementale et relationnelle de ces bébés ».
 - Sébastien Goudeau, pour son sujet de recherche en psychologie sociale intitulé « Évaluation d'une intervention visant à réduire les inégalités de langage liées à l'origine sociale chez les jeunes enfants ».
- **Bourse de Recherches en Maïeutique** – Créée en 2012 en partenariat avec le Collège National des Sages-Femmes de France, elle ambitionne de soutenir 2 projets de recherche initiés par des sages-femmes pour améliorer la santé périnatale. Avec une dotation totale de 10 000 euros à répartir entre les 2 lauréats, cette aide permet de développer des connaissances spécifiques en maïeutique, de participer à la recherche médicale, et d'accompagner la reconnaissance progressive de ce nouveau champ de recherche.
- Les candidatures sont ouvertes jusqu'au 20 juillet 2023
 - A titre d'exemples, voici les projets soutenus en 2022 :
 - Lucile Abiola, pour sa thèse en épistémologie « MaternETHIC. Entre obligations légales, demandes sociétales et gestion du risque biomédical : quelle éthique du consentement et de l'information pour l'accouchement en milieu hospitalier ? »
 - Marianne Jacques, pour sa thèse en épidémiologie consacrée aux liens entre « soins inappropriés lors de l'accouchement et risque de dépression du post-partum », au CRESS
 - Marion Lecorguillé, pour son post-doc consacré aux « stratégies de prévention de l'obésité infantile : impact des facteurs liés au mode de vie familial dans les 1 000 premiers jours de vie », un projet également conduit au CRESS.

Pour postuler...

Pour postuler, les candidates et candidats doivent se rendre sur le site de la Fondation Mustela et postuler en ligne. Les liens pour postuler aux 4 Prix et Bourses de Recherche sont renseignés [ici](#).

Pour compléter son dossier de candidature, les pièces suivantes sont demandées :

- Lettre de candidature
- Curriculum vitae
- Méthodologie du projet
- Exposé détaillé du projet
- Bibliographie

40 ans d'actions et d'accompagnement de la recherche française

Depuis 40 ans, la Fondation Mustela soutient la recherche autour du développement de l'enfant et de la parentalité. Psychologie, sociologie, psychiatrie, pédiatrie, histoire, maïeutique... Ce sont ainsi plus de 220 projets dans lesquels la Fondation Mustela a investi autour d'enjeux de société toujours ancrés dans leur temps.

« Qu'il s'agisse de mieux comprendre les vulnérabilités, telles que les mères adolescentes ou migrantes (parmi tant d'autres scénarios), ou de questions plus structurelles, telles que le rôle de chaque parent ou l'importance de penser toutes les formes de parentalité, nous avons à cœur avec les membres de nos comités scientifiques de choisir des projets qui soient en phase avec notre époque et avec les besoins de la recherche », commente Emmanuelle Dumas, Directrice de la Communication et du Mécénat des Laboratoires Expanscience, à la tête de la Fondation Mustela.

A propos de la Fondation Mustela

Abritée par la Fondation de France depuis sa création, en 1982, la Fondation Mustela a pour mission d'agir en faveur de l'enfance et de la parentalité. A ce titre, elle soutient activement la recherche française, dans des domaines allant de la psychologie sociale à la pédopsychiatrie, en passant par la maïeutique ou l'anthropologie ; ce sont ainsi plus de 220 projets de recherche qui ont été financés en 40 ans. La Fondation Mustela agit aussi en soutenant des associations qui viennent en aide aux familles en situation de vulnérabilité en France et à l'international. Enfin, elle joue également un rôle de prévention, en premier lieu à destination des professionnelles de santé, mais aussi des parents concernés.

Pour plus d'informations : www.fondationmustela.com / Pour nous suivre sur LinkedIn : [@Fondation Mustela](https://www.linkedin.com/company/fondation-mustela)

Contacts presse – Comfluence

Caroline Wilz – caroline.wilz@comfluence.fr – 06 42 48 27 25
Chérifa Jemoui – cherifa.jemoui@comfluence.fr – 06 15 96 06 39
Aurélien Flaugnatti – aurelien.flaugnatti@comfluence.fr – 01 40 07 02 05